

Bamberg

## Bauanträge rund um die Uhr stellen

**[24.04.2023] Zu den elektronischen Services der Stadt Bamberg zählt seit Januar dieses Jahres auch der digitale Bauantrag, der im Rahmen der Smart-City-Strategie realisiert wurde.**

Online einen Bauantrag stellen – das geht bei der Stadt Bamberg bereits seit Anfang Januar 2023. Auf den Weg gebracht wurde das neue Verfahren nach Angaben der Kommune vom Amt für Informationstechnik und Digitalisierung zusammen mit dem Bauordnungsamt im Rahmen von Smart City Bamberg. Bauherren und so genannte bauvorlageberechtigte Entwurfsverfasser können ihre Anträge und erforderlichen Unterlagen somit jetzt ohne Termin oder Wartezeit sowie rund um die Uhr bei der Stadt einreichen. Das mehrfache Ausdrucken der Bauzeichnungen und der erforderlichen Unterlagen, das Aktenschleppen und das Versenden per Post oder das Vorbeibringen der Unterlagen bei der Behörde seien damit obsolet. „Gerade das Thema Bauen und die benötigten Anträge dafür sind mit besonders hohem Aufwand verbunden. Wir freuen uns sehr, dass dieser Prozess nun smarter und digitaler erfolgen kann“, sagt Bambergs Digitalisierungsbeauftragter Stefan Goller. Der Freistaat Bayern stellt für den digitalen Bauantrag intelligente Online-Assistenten bereit, also elektronische Formulare, die beim Ausfüllen helfen ([wir berichteten](#)). So können Bauanträge vollständig eingereicht werden, weil die Einreichenden dazu verpflichtet werden, bestimmte Felder auszufüllen. Das kann sich auch positiv auf die Bearbeitungszeit auswirken. Das Angebot ist sowohl auf dem BayernPortal als auch auf der Website der Stadt Bamberg abrufbar. Zur Teilnahme am digitalen Bauantragsverfahren ist eine BayernID erforderlich. Die Registrierung dafür kann über die Online-Funktion des Personalausweises oder das persönliche ELSTER-Zertifikat erfolgen.

(bw)

Stichwörter: Fachverfahren, Bamberg, Bauwesen